冠   词
冠词是一种虚词，是加在名词前面的一个辅助词，以限定名词的含义，在句子中不能单独充当句子成分。

冠词分为定冠词、不定冠词和零冠词(即不带冠词).

定冠词只有the的一种形式。它在辅音(这里指读音而不是指字母)前读[[image: image1.jpg]
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i] author

不定冠词有a和an两种形式。A用在以辅音开头的词前，an用在以元音开头的词前。a一般读[[image: image10.jpg]
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n];在特别重读时，分别读[ei]和[[image: image12.jpg]


n]。如：
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n] hour

一、定冠词的基本用法
  1.定冠词特指某(些)人或某(些)事物。这是定冠词的最基本的用法。如：

    Give me the dictionary. 请把那本词典给我。

试比较：

Give me a dictionary. 请给我(任何)一本词典。

  2.对前面提到过的人和事物，第二次提到时加定冠词，用以表示特指。如：

    I found a picture in the box. The picture was very beautiful.
     在箱子里发现一张画，这张画非常漂亮。

  3.谈话双方都知道的人和事物前用定冠词。如：

    Look at the blackboard, pupils.
     同学们，请看黑板。

  4.表类别。
    1)在单数可数名词前用定冠词，表示“类别”。如：

      The cat is an animal.猫是一种动物。(指整个猫类)

    2)在国名的形容词前用定冠词表示“一个整体”，即表示整个民族或国家的人民。如：

      the Chinese 中国人      the English 英国人

    3)在某些形容词前用定冠词表示“一类人”。

      the poor 穷人           the old 老年人

    4)在姓氏的复数形式之前用定冠词表示“一家人”。

the Smiths  史密斯一家人(或史密斯夫妇) 

the Lius  刘家

  5.在表示世界上独一无二的事物的名称前用定冠词。如：

    the sun 太阳             the moon 月亮

    the sky 天空             the weather 天气

  注：sun, moon或sky等词前如有表示某一特定性质的形容词修饰时，通常用不定冠词，在这种情况下其词义有所变化，多表示特定时间或地点内的状况或情况。如：

    a brillant 明媚的阳光    a burning sun 炎热的太阳

    a full moon 满月         a new moon 新月

    a blue sky 蔚蓝的天空    a cloud sky 多云的天空

  6.在表示方向、方的名词前用定冠词。如：

    in the east 在东方       on the left 在左边

  7.在海洋、江河、湖泊、山脉、群岛、海峡、海湾等地理名词前用定冠词。如：

    the Pacific (Ocean) 太平洋

    the Thames 泰晤士河

    the Himalayas 喜马拉雅山脉

    the Bay of Bengal 孟加拉湾

    the English Channel 英吉利海峡

    the Yellow River 黄河

  8.在含有普通名词的专有名词(可为国名、组织机构名、条约名或建筑物名)前用定冠词。
如：

    the People's Republic of China  中华人民共和国

    the United Nations Organization  联合国组织

    the Great Wall  长城

    the working class  工人阶级

  9.在动词play(演奏)后与乐器名词连用。如：

    play the violin 拉小提琴

    play the flute 吹笛

    play the clarinet 奏单簧

    play the piano 弹钢琴

    但play a trumpet 吹号 beat a drum 打鼓
 10.在序数词和最高级前用定冠词。如：

      —Where do you live?  你住那儿?

      —I live on the fifth floor (of the building)  我住在五楼。

      Spring is the best season of the year.   春天是一年中最好的季节。

二、不定冠词的基本用法
   1.用于可数名词的单数形式前，指人或事物的某一类。这是不定冠词的最基本的用法。

如：

    He is an English teacher.他是位英语老师。(指教师中的一个)

    They are waiting for a bus.他们在等公共汽车。(指任何一辆公共汽车)

   2.指某人或某物，但不具体说出是何人或何物。

     A report wants to see you.
      有位记者要见您。

   3.表示数量，有“一”的意思，但数的概念没有one强。

      I have a pen and two pencils.
       我有一支钢笔和两支铅笔。

   4.在时间、重量、速度、价格等名词前，表示单位数量“每一”。如：

We have four English lessons a week.
      我们每周上四节英语课。
He drives the car at 60 miles an hour.
      他车速达每小时60英里。

     Take the medicine three times a day.
      这药每天服用三次。

     How much is the pork a pound?
      一磅猪肉多少钱?

     How much a meter is this cloth?
      这块布料每米多少钱?

   5.表示“同一”的意思。
They were nearly of an age.
他们几乎同岁。

     The two shirts are much of a size.
      两件衬衫大小差不多。

   6.表示“某一个”，一般与表示星期的名词连用。如：

     They came on a Sunday and went away on the Monday.
      他们是一个星期日来的，星期一就走了。

     That happened on a Wednesday towards the end of May.
      那是发生在近五月底的某个星期三。

   7.在月份、星期及morning, evening, night, afternoon等系词前有修饰性的定语时，一律用不定冠词。例如：

     A cold March is usual in the Northeast.
      东北的三月往往是冷的。

     On a sunny Saturday she went out.
      在一个晴朗的星期五，她出去了。

     The accident happened on a very hot night.
      这事故发生在一个非常炎热的晚上。

   8.用在专有名词之前，表示“类别”。例如：

     She is a Chinese now working as an engineer in America.
      她是个华人，现在美国当工程师。

     A Mr Jones came to see you this morning.
      有一个琼斯先生今天上午来了，他想见你。

     I am going to buy a kodak.
      我要买一架柯达照相机。

     This is a Van Gogh.这是一幅梵高的画。

   9.与成对的名词连用。例如：

     I bought a cup and saucer at that shop.
      我在那家店里买了一套茶杯。

     There is a knife and fork on the table.
      桌上有一副刀叉。

    注意：如不成对，则要分别加不定冠词。如：a knife and a fork一把刀和一把叉。

    10.用在and连接两个名词之前，如分别加不定冠词，表示“两个人或物”反之，则 表示“一个人或物”。例如：

     a black and white horse 一匹黑白相间的马

     a black and a white horses 一匹黑马和一匹白马 

     She is a teacher and writer.
      她是位教师兼作家。

     They are a teacher and a writer.
      他们是一位教师和一位作家。

   11.用于“what a/an ＋单数可数名词”及“such a/an ＋ 单数可数名词”结构，表示“惊叹”。例如：

     What a lovely day!多好的天啊!

     What an idea! 好主意!

     How did you make such a mistake?你怎么会犯这种错误?

     I have never seen such a beautiful lake.
      我未曾见过这么美丽的湖。

   12.用于“many a, quite a , rather a ＋单数可数名词”结构，带有“强调”的意味。例如：

    Many a young man wants to speak English.
     许多年轻人想说英语(表示“许多”)

    I've been there many a time.
     我到过那儿多次了。(表示“许多”)

    He is quite a good player.
     他是一名相当好的选手。(表示程度)

    You are quite a woman little Wang.
     你真是个不一般的女人，小王。(表示程度)

    It was rather a cold day.
     那是个相当寒冷的日子。(表示程度)

    It is rather a pity.
     这是相当令人遗憾的。

   13.与表示疾病的名词连用。

例如：
a cold感冒    a headache 头痛     a sore throat 嗓子痛……等。

注意：
1. 有的可用，也可不用不定冠词。如：
catch (a) cold感冒，       have (a) stomachache 胃痛， 

have (a) toothache 牙痛。

2. 有的不用不定冠词，如：
catch measles 染上麻疹，   have flu患流行性感冒。

   14.用于某些固定词组。例如：

a few 有些，几个,
a little   一些，
a lot of   很多，许多，
a cup of    一杯……  
a piece of  一张……,
to take a walk   散步

to have a rest   休息一下 
as a matter of fact 事实上

三、不用冠词的场合
    1.专有名词(国名、地点、人名)一般不加冠词。如：

      China 中国，Beijing 北京，Asia 亚洲，亚细亚，Mary 玛丽，Tom 汤姆，Wang Hong 王红，Class Three 三班……等。

    2.在称呼语或表示官衔职位的名词前，不用冠词。如：

      Good morning, mum! 妈妈，早上好!

      Doctor, I am not feeling well. 医生，我感觉不好。

    3.泛指的复数名词表示“一类人或事物”时，不用冠词。如：

      They are teachers.  他们是教师。

      Children need love. 孩子们需要爱。

      Computers are being used in many ways. 计算机正很多方面被应用。

      Desks and chairs are usually made of wood.  桌椅通常是木制的。

      I like flowers. 我很喜欢花。

    4.抽象名词表示一般概念时，通常不加冠词；但特指时，需要加定冠词。如：

      Knowledge is power. 知识就是力量。(一般概念)

      What do you think of the work? 你对这个工作有什么看法? (特指)

      She has a passion for music. 她酷爱音乐。(一般概念)

      I like the music composed by her. 我喜欢她写的乐曲。(特指)

      Facts are facts. 事实就是事实。
      (一般概念，也可用于某些复数抽象名词)

      Sports is good for health.运动有益于健康。
      (一般概念，也可用于某些复数抽象名词)

      注意：抽象名词在一定情况下，其前面可以加不定冠词。这时，表示具体的介绍：是个什么样的人，是个什么样的事物。“a＋抽象名词”起具体的作用。如：

      He had a good education. 他受过良好教育。

She had a deep affection for her pupils. 

她对她的学生怀着很深的关爱。

      It is a pleasure to talk with you.  和你谈话是件高兴的事。

      The get-together was a great success. 联欢会很成功。

      Let's make an analysis of it. 我们对这做一番分析吧。
      (表示某种动作的“一次”“一番”等意思)

   5.物质名词表示一般概念时，通常不加冠词；当表示特定的意思时，需加定冠词。如：

     Blood is thicker than water. 血浓于水。(一般概念)

     Oil is essential for the manufacture of plastic.
      石油是塑料生产的基本原料。(一般概念)

     We can't live without air. 没有空气，我们就不能生存。(一般概念)

     Open the window. The air is so bad.
      空气很不好，把窗户打开吧。(特定的意思)

     We expect snow this morning. 今天早上可能有下雪。(一般概念)

     Let's take a walk in the snow. 咱们去踏雪散散步。(特定的意思)

     注意：物质名词前，有时可加不定冠词，表示“一种”“一份”“一阵”等意民。如：

     It's a wonderful tea. 这是一种很好的荼叶。

     An iced coffee for me. 给我一份冰咖啡。

     What a heavy rain! 多大的雨啊!

   6.在季节、月份、星期几等名词前，不用冠词。如：

     Spring has come.春天来了。

     School begins in September. 学校九月开学。

     Do you feel like coming to a party on Sunday?
      你愿意星期天来参加晚会吗?

   7.在节目、假日等名词前，不用冠词。
     To day is New year's Day/National Day/May Day/Children's Day.
      今天是新年/国庆节/五一劳动节/儿童节。

   8. 在三餐饭、球类运动或娱乐运动、学科、语言的名词前，不用冠词。如：

    have breakfast (lunch , supper)  吃早饭(午饭，晚饭)，

play chess下棋，  

play basketball  打篮球，
like football喜欢足球，

speak English讲英语，
study mathematics(physics, geography)学习数学(物理、地理)。

   9.在某些习惯用语中的名词前，不用冠词。如：

at noon (night) 在中午(夜晚)

at first 首先，at last 最后
by bus(air ,train)乘汽车(飞机，火车)

on foot步行
at home 在家，

in bed 在床上
go to bed去睡觉
go to school 去上学 
in class 在上课 

after class 下课后 
at table 在吃饭
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